



Émile Cochand, Musée du ski des Laurentides -
Laurentian Ski Museum

Émile Cochand (1890-1987), Intronisé en 1982.

Né en Suisse en 1890, il est, à 19 ans, champion de ski et moniteur de l'armée nationale suisse. C'est alors que le Laurentide Inn de Sainte-Agathe-des-Monts lui propose de venir enseigner le ski dans la région. Acceptant l'invitation, il pose pied dans les Pays-d'en-Haut en 1911, à l'âge de 21 ans, transportant dans ses bagages une centaine de paires de ski et d'autres pièces d'équipements. À l'hiver 1915, il ouvre avec sa femme Léa le premier centre de ski au Québec, le Chalet Cochand. On y offre le gîte, le couvert et, bien sûr, des cours de ski! Cochand jouera un rôle important dans la création de la Laurentian Resorts Association qui contribua au développement touristique de la région. Il fit également la promotion du premier train de neige reliant les États-Unis aux Laurentides et participa à la première édition du Winter Sports Show au Madison Square Garden de New York en 1938. L'évolution du ski dans les Laurentides n'aurait sans doute pas été aussi fulgurante si Émile Cochand n'avait pas choisi de tenter sa chance en sol laurentien.

Émile Cochand (1890-1987), Inducted in 1982.

Born in Switzerland in 1890, at age 19 he was already a ski champion and instructor in the Swiss army. Here in Canada, the Laurentide Inn in Sainte-Agathe asked him to come and teach skiing. Accepting the invitation, he came to live in the area in 1911 at the age of 21, bringing with him one hundred pairs of skis. In the winter of 1915, he and his wife Léa opened the first ski centre in Québec, the Chalet Cochand. The couple offered accommodation and food, and of course, skiing lessons! Émile Cochand played an important role in the creation of the Laurentian Resorts Association, which contributed to the development of tourism in the region. He also played an integral part in promoting the first "snow train" linking the United States to the Laurentians and he participated in the first ever Winter Sports Show held at Madison Square Garden in New York in 1938. The development of skiing in the Laurentians would surely not have been as dramatic were it not for the fact that Émile Cochand decided to try his luck in the region.